

愛労連

愛知県労働組合総連合

名古屋市熱田区沢下町9-7
労働会館東館3F
TEL 052-871-5433
FAX 052-871-5618
URL <http://www.airoren.gr.jp>
発行人 横松 佐一
第161号 2006年12月10日

あべさんとともに県政の流れを変えよう
革新県政の会総決起集会

とき 12月22日(金) 18:30より
ところ ウィル愛知ホール

知事選

あべさんと**神田県政**のストップを 革新県政の会が阿部精六さんを正式擁立



軽快な沖縄の三線とエイサーで始まった「あいちde雇用祭」は集会開会後、青年が次々にリレートーク。保育士が職場の同僚から集めたアンケート結果を場。首都圏青年ユニオンの登場。

**あいち
de
雇用祭**

青年たちが雇用問題で立ちあがる
人間らしく働きたい

た。医療現場のパート労働者は食事時間もけずる過密労働を訴え、学生も就職への希望や生き甲斐を見いだせない実態を語りました。リレートークの最後には作家の浅尾大輔さんが登場。首都圏青年ユニオンの登場。

とりくみを報告し「たかってこそ未来が開かれる」と呼びかけました。

「セイネンジャー」は経営者とたたかう姿を模擬団交で表現し、会場は笑いの渦に。集会参加者は名古屋駅までパレード。終着地のミッドランドスクエア(トヨタビル)前で「大企業は雇用を増やせ」とアピールしました。沿道からタクシーの運転手に「がんばれ」と声を

革新県政の会(以下、「会」)は12月4日、名古屋市熱田区の労働会館で第3回団体・地域代表者会議を開催し、来年の愛知県知事選挙(1月18日告示)2月4日投票に愛労連労働相談センター所長の阿部精六

さん(66・元愛労連議長)を正式に擁立してたたかうことを決定しました。

「会」は11月9日に開いた第2回団体・地域代表者会議で、阿部精六さんを知事候補者として確認しつつ、すでに出馬を表明して

いる前犬山市長の石田芳弘氏(61・民主、社民推薦)との共同をさぐるとしていました。

4日の代表者会議で「会」の羽根克明事務局長(愛労連議長)は「石田氏側との協議実現に努力し、11月28日

には石田氏側との協議を持つことになっていたが、マスコミ報道でも明らかになりました。民主党と連合愛知の反発によって協議は事实上不可能になった」と経過を報告。民主党と連合愛知による妨害は「県政の流れを



あべ精六さん
(愛労連労働相談センター所長・愛労連元議長)

財界と国にもの言える県政を 阿部精六さんの決意表明(抜粋)

8年間の神田県政によって県民の暮らしは本当に厳しくなっています。また、私がおこなっている労働相談では、月に100件を超える相談が寄せられ、働くルールが破壊されていることを実感しています。みなさんのが支援をお願いします。

知事に求められるのは、トヨタはじめ財界・大企業にはつきりものを言い、国の悪政にも県民を代表して注文をつけることであります。みなさんのが支援をお願いします。

した。医療現場のパート労働者は食事時間もけずる過密労働を訴え、学生も就職への希望や生き甲斐を見いだせない実態を語りました。リレートークの最後には作家の浅尾大輔さんが登場。首都圏青年ユニオンの登場。

た。医療現場のパート労働者は食事時間もけずる過

密労働を訴え、学生も就職への希望や生き甲斐を見いだせない実態を語りました。リレートークの最後には作家の浅尾大輔さんが登場。首都圏青年ユニオンの登場。

た。医療

展望を語って元気な春闘を 愛労連と春闘共闘が討論集会



07国民春闘の展望を語る全労連の坂内議長。二日目には分散会と初めて青年の分科会が行われた。

愛労連と愛知春闘共闘委員会は12月2日から3日にかけて瀬戸市の愛知県労働者研修センターにおいて07国民春闘討論集会を開催し、各組合や地域労連から124人が参加しました。初日には全労連の坂内三夫議長と大阪派遣・請負センターの村田浩治弁護士が講演。坂内議長は「職場で

自衛隊のイラクへの海外派兵や憲法改悪の策動など、自民・公明政権により日本の軍事強化・反動化が強まっています。国内だけをみていると、

愛労連と愛知春闘共闘委員会は12月2日から3日にかけて瀬戸市の愛知県労働者研修センターにおいて07国民春闘討論集会を開催し、各組合や地域労連から124人が参加しました。

自衛隊のイラクへの海外派兵や憲法改悪の策動など、自民・公明政権により日本の軍事強化・反動化が強まっています。国内だけをみていると、

米中間選挙でブッシュ政権が大敗 アメリカの中間選挙で求める流れが強まっています。米中間選挙でブッシュ政権が大敗

ノーの態度を示しました。ブッシュ大統領もイラク開戦の誤りを認めざるを得ませんでした。いまだにイラク戦争を正義の戦争と言っているの

は、日本の小泉さんや安倍晋三が大敗しました。この選挙はブッシュ政権のイラク戦争・占領政策への国民の審判として注目されましたが、国民党は明確にイラク戦争

横暴な米国支配

断ち切る変革の流れ

は、日本の小泉さんや安倍晋三が大敗しました。この選挙はブッシュ政権のイラク戦争・占領政策への国民の審判として注目されましたが、国民党は明確にイラク戦争

は、日本の小泉さんや安倍晋三が大敗しました。この選挙はブッシュ政権のイラク戦争・占領政策への国民の審判として注目されましたが、国民党は明確にイラク戦争

は、日本の小泉さんや安倍晋三が大敗しました。この選挙はブッシュ政権のイラク戦争・占領政策への国民の審判として注目されましたが、国民党は明確にイラク戦争

は、日本の小泉さんや安倍晋三が大敗しました。この選挙はブッシュ政権のイラク戦争・占領政策への国民の審判として注目されましたが、国民党は明確にイラク戦争

は、日本の小泉さんや安倍晋三が大敗しました。この選挙はブッシュ政権のイラク戦争・占領政策への国民の審判として注目されましたが、国民党は明確にイラク戦争

は、日本の小泉さんや安倍晋三が大敗しました。この選挙はブッシュ政権のイラク戦争・占領政策への国民の審判として注目されましたが、国民党は明確にイラク戦争

は、日本の小泉さんや安倍晋三が大敗しました。この選挙はブッシュ政権のイラク戦争・占領政策への国民の審判として注目されましたが、国民党は明確にイラク戦争

働く人のための労働行政を 愛労連が県と労働局に要請

愛労連は「偽装雇用をなくし、働くルールを守る」月間にあたって愛知県と国に対し要請を行いました。県では11月27日に羽根根議長以下9名が参加。非正規雇用労働者が急増していることで、「働く人を対象とした労働講座」や「労働者むけのパンフレット」の作成などを要請しました。東京都や長野県などでは高校生向けの「職場で必要なルールブック」(長野県)やパート・アルバイト、派遣社員、契約社員で働くみなさまへ「リーフレット(東京)」を配布しています。

12月1日には労働局に対し、偽装雇用の一掃や超長時間残業の規制などを要請しました。労働局は相次ぐ違法雇用を摘発・指導して

愛労連が県と労働局に要請

ところが県は「労使関係の安定と中小企業における労務管理の適正化」だけ。

労働者向けのパンフレット

は「そのような計画はない」

という態度です。偽装請負

が蔓延する大企業のなかで

労組の動きは見えません。

「連合」を特別扱いし、事

業者にお願いするだけの県

の労働行政は時代の変化に追いついていません。

12月1日には労働局に対

し、偽装雇用の一掃や超長

時間残業の規制などを要請

しました。労働局は相次ぐ

違法雇用を摘発・指導して

安全衛生ひとくちメモ

東京高裁が客室乗務員の過重性認める判決

数年前の新春学習会で、日本航空の客室乗務員の労働災害認定訴訟の話がありました。乗務で海外出張中にくも膜下出血で倒れた岩本さんの裁判です。東京高裁は11月22日、「業務による過重な精神的・身体的負荷が原因」として、労災と認める判決を下しました。一審の千葉地裁に続いて、岩本さんの過重労働はもとより、広く客室乗務員の業務について過

重性を認めたのです。裁判では、このたたかいでは客室乗務員が50人も陳述に立ちました。弁護士は、①直近6箇月の業務の負担を見て判断、②労働時間にとらわれず業務内容で判断したことが特徴だとし、「不規則な勤務はほかにもたくさんある。広く労災認定に道を開くもので大きな意義がある」と強調。原告や弁護士、支援

11月25日、15議論団、3団体の支援組織、33名が出席し、労働会館本館で愛知争議団の総会が開かれました。

開会あいさつで黒島英和議長は「職場で何が起きているのか、労働者が築いた諸権利が押し込まれ、生きることへのたたかいが求められています」「争議団のたたかいは身をもって声をあげ、警鐘を鳴らし、たたかいを広げ、うねりをつくって頑張ること」と決意を表明しました。来賓の福田秀俊愛労連副議長からは「働き過ぎによって、労働者が命を奪われる状況がおきている。愛労連は争議団に結集する皆さんと共に、共産党の林信敏前県会議の掲示をやめるよう要請しました。

新規員には、議長に黒島英和、副議長に山田忠善と伊藤春生各氏と、事務局長に勅使河原勇を選ばれました。命を奪われる職場実態や健康破壊、過労死、過労自殺など、新しい課題も健康新センターと話し合ってとりくむこととしました。



選出され決意を語る新役員会

会長は「働くルールが破壊されました。この問題を解決するには、労働組合から激励、東海労働弁護団をはじめ各団体・組合からの激励のメッセージが紹介されました。特別講演は、愛労連の役割を講演。職場の実態と労働相談に寄せられた労働者の実態を生々しく報告。悩みなやんで告発する争議団の勇気に労働者は励まされ、拍手を送っています」とまとめました。

経過報告と方針の提案の後、各争議団からたたかいへの思いと決意が報告されました。命を奪われる職場実態や健康破壊、過労死、過労自殺など、新しい課題も健康新センターと話し合ってとりくむこととしました。

新規員には、議長に黒島英和、副議長に山田忠善と伊藤春生各氏と、事務局長に勅使河原勇を選ばれました。命を奪われる職場実態や健康破壊、過労死、過労自殺など、新しい課題も健康新センターと話し合ってとりくむこととしました。

新規員には、議長に黒島英和、副議長に山田忠善と伊藤春生各氏と、事務局長に勅使河原勇を選ばれました。命を奪われる職場実態や健康破壊、過労死、過労自殺など、新しい課題も健康新センターと話し合ってとりくむこととしました。

新規員には、議長に黒島英和、副議長に山田忠善と伊藤春生各氏と、事務局長に勅使河原勇を選ばれました。命を奪われる職場実態や健康破壊、過労死、過労自殺など、新しい課題も健康新センターと話し合ってとりくむこととしました。

新規員には、議長に黒島英和、副議長に山田忠善と伊藤春生各氏と、事務局長に勅使河原勇を選ばれました。命を奪われる職場実態や健康破壊、過労死、過労自殺など、新しい課題も健康新センターと話し合ってとりくむこととしました。



秋の地域統一行動は県下約200カ所の駅頭などで早朝宣伝。これを前後して学習会などもとりくまれた

Topics

11/15



教育基本法の改悪を止めよう11.18県民集会は1100人を超える人が参加。東大大学院教授の高橋哲哉氏が講演

11/18



第10回小牧平和集会には400人が参加。航空自衛隊小牧基地の機能強化反対を訴え、デモ行進も実施

11/19



医労連や自治労連、民医連が医師・看護師ふくやせと医療改悪反対でナースワーク200人参加で大成功

11/25

トヨタの「偽装請負」放任を暴く

第23回トヨタシンポジウムに107人が参加



107人が参加した第23回トヨタシンポジウム

第23回トヨタシンポジウム
が11月23日、豊田市内の農村
環境改善センターで開かれ、ト
ヨタやその関連で働く労働者や
地域住民、愛労連傘下の労働組
合などから107人が参加しまし
た。

基調講演を行った伊藤欽次氏は昨年「あなたの知らないトヨタ」を発行した以後、トヨタで急増している「リコール問題」が深刻な職場実態を反映していることをあきらかにしました。トヨタを持ち上げる書籍が氾濫している一方で、トヨタにむけた運動が大きく広がっていると指摘。内野過

の裁判所による「解決勧告」、トヨタの社会的責任追及など、運動の前進と、トヨタシンボル・トヨタ総行動の発展を強調しました。

このほか、4本の特別報告を受けたあと、フロアから11人が発言しました。郵便労働からは「郵政職場にトヨタ方式（JPS）」が持ち込まれている実態、東京大気裁判原告団の西村弁護士が「解決にむけて大きな前進があった」とことなどを報告しました。

JM-U徳島・光洋シーリングテクノ支部 矢部浩史さんが特別報告

労死裁判、トヨタ車体精工での「労災かくし・偽装請負」摘発と、不当解雇のたかい、東京大気汚染訴訟

回顧争を展開するなかで、同じ徳島県内の「日亞化学」で1600人の請負労働者が直雇用を勝ちとるなど大躍進によってこゝに

第28回
トヨタ総行動

日時	07年2月12日(月・祝)
場所	豊田市内・山之手公園(予)
内容	<ul style="list-style-type: none">①本社工場早朝宣伝行動②名駅・豊田市駅等で宣伝③派遣・請負労働者むけ宣伝④地域ピラ宣伝⑤トヨタ総行動決起集会 <p>13:00～山之手公園(予) 元行進 本社前解散</p>



THE新春書き初め会～青年交流会～
とき 1月17日(水)18:30から
ところ 労働会館東館ホール
参加費 500円（軽食あり）
※青年の要求を「書き初め」や「イラスト」
で表現しよう！新しいタイプの新年会です
問い合わせ 愛労連青年協（871-5433）



